
 

●小垣江東小学校への明治用水引き込みについて 

ホタルが幼虫から成虫に成長するには、水道水より自然に流れる川の水の

方が適しているということで、小垣江東小学校にホタルビオトープを新設す

るにあたり、明治用水が引き込めたら理想的だが何とかならないかと、小垣江

ホタル再生会から相談を受けました。 

明治用水土地改良区にお願いし、小垣江東小学校の校内にあるホタルビオ

トープに、明治用水を引き込んでいただくことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●前川上流 半ノ木橋付近堤防除草 

半ノ木橋付近の堤防は水生動物が生息しやすいような自立工法を取り入れた構造になっており、その反面草等が

生えやすく、長年に亘り雑草等が繁殖したままになっておりました。 

雨などにより水位が上昇した場合、植物にゴミ等が引っかかり水の流れの妨げになったり、伸びた植物がフェン

スをつたって民家まで入ってきたりするなどの、苦情・相談がありました。 

行政に対策を依頼したところ、定期的に除草作業をしていただけることになりました。 

 

 

 

●下記の内容（抜粋）で市長へ要望書を提出いたしました。 

・小垣江市民センター防災拠点機能の拡充 

・小垣江北部地区整備事業化の促進 

・ＡＥＤパッドの無償交換 

・障碍者・老人居宅改修に椅子式昇降機の補助対象化 

 

 

★発行者より 

安心・安全に暮らせるまちづくりのために、地域のみなさんと共に活動してまいります。 

身近なことで、お気づきの点（ご意見・ご要望）がございましたら、お気軽にご連絡ください。 

※地域・その他グループで座談会等行う際は、ぜひお声がけください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年あけましておめでとうございます。 

皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また、旧年中は温かいご支援・ご協力を

賜り、心より感謝・お礼申し上げます。本年も地域のために尽力してまいりますので、より一層のご支援・ご協力を賜り

ますようお願い申し上げます。 

当選後、3 年目を迎え、企画総務委員会委員長を拝命するとともに、刈谷市都市計画審議会を始め 5 つの付属機関に配

属となりました。 

私たちの住む刈谷市南部地区は、幹線道路が整備されていることから、交通利便性が向上している地域であり、住居系

市街地や工業系市街地など、今後の発展が期待される地域でもあります。しかし、下水道の整備・狭隘道路・子供たちの

ための安全な通学路などの整備が遅れている課題もあります。 

「小垣江が良くなれば、刈谷が良くなる！ 小垣江から刈谷を良くしていこう！」これは選挙に立候補する時に誓った

言葉ですが、初心を忘れずに、持ち前のフットワークを活かし、課題の解決に取り組んでまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

刈谷市議会議員 
平成 30年 1月 

発行：清水としやす   刈谷市小垣江町子竿５５-２０１ 

    TEL（０５６６）２７－６３０３ FAX（０５６６）２７－１９１５ 

携帯０９０－３１５５－８８９３ 

清水としやす活動報告 

施 行 日：平成 30 年 2 月 4 日（日） 

申込締切日：平成 30年 1月 14 日（日） 

 ※詳しくは清水としやすまで 

お問い合わせください。 

議 長 山崎 高晴  

副議長 稲垣 雅弘 

※議長・副議長は申し合わせにより会

派に所属していませんが、 

私の所属する「真政クラブ」より選

出されています。 

●「企画総務委員会」委員長 

企画財政部・総務部・生活安全部・会計管理者・選挙

管理委員会・監査委員・公平委員会等の所管に関する

審査を行います。 

●刈谷小垣江駅東部土地区画整理審議会委員 

●刈谷市都市計画審議会委員 

●刈谷市土地開発公社理事 

●刈谷市国民保護協議委員 

●刈谷市防災会議委員 

2月 2～3日 

東京研修（内閣府大臣政務官室にて） 

10月 11～13日 

兵庫県姫路市防災プラザ 

5月 8～10日 

熊本地震復興研修（罹災した熊本城に

 

10月 11～13日 

京都府亀岡市セーフコミュニティ

地方議会と議員の役

割について 

国会内の内閣府大臣

政務官室・参議院会館

見学と意見交換会 

熊本地震からの復

旧・復興の状況視察 

（西原村・南阿蘇

村・益城町視察） 

地域防災力の強化と

防災意識の普及・啓

発の推進方法を視察

研修 

市民・行政・団体が

安全に暮らせる町

づくりの視察研修 

 

明治用水取り出し口 

学校内ホタルビオトープ 

※平成 29年度実施 

せせらぎの小川 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●小垣江北部拡大市街地について 

小垣江町北部地区は、増加する人口の定住化を

促進し、住居系市街地とするため、農業用に整備

された道路等の基盤を、住宅地としてふさわしい

道路や公園等の都市施設基盤に整備する必要が

あると思われます。 

また、土地の状況は、農用地区域外の農地（白

地）のうち、約 2割が住宅地等に活用され、宅地

化となっており、今後も、宅地化が進むことが想

定されますので、土地区画整理事業等による基盤

整備が必要となります。 

この地区のまちづくりについて地権者の方々

と考え話し合っていきたいと思います。 

 

●郵便局前押しボタン信号設置について 

児童たちの通学時間帯は通勤車両も多く、東西

方向の南側の横断歩道は多くの児童が横断する

ために利用し安全確保が強く求められます。 

西側にある踏切を通行する車両も多く、交差点

より少し南下した郵便局近くに押しボタン信号

の設置が望まれます。（現在設置を要望中です） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●江添川の改修工事について（前川左岸樋門ゲート設置工事） 
平成 27年 12月の本会議において、荒井町にある「二級河川江添川の整備」について一般質問をいたしました。 

平成 24年の台風時に、高潮被害を防ぐため水門を閉鎖したところ、大雨により内水氾濫が起き、隣接する高浜

市も、江添川沿いの工場への浸水や、冠水による交通の遮断など、各方面で支障が出ました。刈谷市・高浜市と

共に愛知県知立建設事務所にて、「江添川改修工事の要望について」の「要望会」が開催されました。 

要望を受けていただき、平成 30年 5月までに水門の改修工事（ゲートイン・ゲート方式）を行うことが決まり

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●前川公園西側道路のすれ違い通行用地確保及びゴミステーション設置について 
前川公園西の道路は幅が狭く、車のすれ違いも難しいため、災害時の緊急車両等の通行が困難になると予想さ

れていました。そこで、前川公園西側道路沿いにあるフェンスを撤去し、用地を確保することができました。 

それに伴い、それまで離れた場所にある、湯揚橋付近のゴミステーションを利用していた方々のために、より

近くにゴミステーションを設置することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 24日 

地域座談会（老人クラブ） 

向友愛老人クラブ主催の座談会 

地区長・県議・市議（私）を含む 18名が参加

し、県に関する要望 3件、市に関する要望 15件に

ついて話し合いを行いました。 

 事前に資料を頂いており、市役所の関係部署に

連絡・相談することができましたので、話し合い

時には既に対処できた案件及び、要望全般に対す

る今後の対応について報告いたしました。 

市街化区域編入検討区域 

小垣江町北部地区（約 55ha） 

 

ケーズデンキ 

カーマ 

刈谷グリーン 
ゴルフ 

巡見橋 

電車通過時には、西側方面が渋滞と

なり、南北道路まで車列が延び、対向

車線にはみ出して通行する車もあり

ます。 

児童が横断中は非常に危険な

状態となります。 

至踏切 

至小垣江駅 

派出所 

北側横断歩道が西側に移動 

南側横断歩道が更に南側に

移動し、押ボタン信号設置 

設置予定図 

平成 28年 3月 

愛知県知立建設事務所にて要望書提出 
ゲートイン・ゲート 

完成予想図 

 
フェンスがあり、道幅が狭く 

なっていました。 

 

フェンスがなくなり、標

識も電柱に合わせて移動

したので、より道幅が広

くなりました。 

 

 

フェンスがなくなったた

め、ゴミステーションを

設置することができまし

た。 

 

←踏切 

派出所 
西信 

踏切 ←郵便局 

   

  

オレンジ色（わかりやすく色

付けしてあります）の部分が

水圧によって開閉する仕組み

です。 

 


